

8 Société et Culture

Journée citoyenne, samedi à Owendo...

L'Ajev toujours en action

SNN

Libreville/Gabon

LES membres de l'Association des jeunes émergents volontaires (AJEV), section Owendo, ont, une fois de plus, respecté la tradition établie. Celle de la Journée citoyenne organisée chaque premier samedi du mois.

Le week-end dernier, sous la conduite du secrétaire général adjoint 2 de cette association, Michelle Sandrine Mbyia, les Ajéviens d'Owendo ont procédé à une opération d'embellissement de l'école publique d'Awoungou, en y rafraîchissant la peinture des bâtiments qui était, jusque-là, en état de décrépitude avancée.



Photo : SNN

Les cadres ajéviens d'Owendo rafraîchissant la peinture des bâtiments de l'école publique d'Awoungou...

Dans la foulée, ils ont fait don d'une centaine de tables-bancs à la responsable de cet établissement primaire.

Pour Michelle Sandrine Mbyia, cette action de l'Ajev « s'inscrit dans la traduction en actes des

hautes instructions du président de la République, Ali Bongo Ondimba, qui a émis le vœu que l'école publique gabonaise joue pleinement son rôle dans la formation des élites. L'Ajev adhère totalement à cette vision. C'est pourquoi, sous



Photo : SNN

...avant que leur SGA2, Michelle Sandrine Mbyia, ne remette à sa responsable un don d'une centaine de tables-bancs.

l'impulsion de notre président d'honneur, Brice Lacruche Alihanga, nous posons des actes qui visent l'amélioration des conditions d'apprentissage de nos jeunes frères et sœurs encore dans le circuit scolaire », a déclaré la SGA 2

de l'Ajev.

Une action tombée à pic, surtout en cette période de rentrée scolaire, ont reconnu les responsables de l'établissement, qui n'ont pas manqué de remercier l'Ajev pour les actions posées.

" LDJM " fait œuvre utile à Akournam

F.S.L.

Libreville/Gabon

LES rues et principales artères, les grandes articulations et zones sinueuses de la commune d'Owendo ont été passées au peigne fin samedi dernier à l'occasion de la Journée citoyenne. Comme il est de tradition, ce premier samedi du mois de novembre a, une fois de plus, constitué l'occasion pour les Gabonais en général, et les Owendois en particulier, d'enfiler leurs bottes et de sortir leur matériel d'entretien (balais, râteliers, pelles, brouettes, machettes, etc.) pour assainir leur environne-



Photo : D.R.

Le désengorgement de cette canalisation du quartier Soweto obstruée par les ordures ménagères.

ment.

Autour du maire Jeanne Mbagou et du nouveau député élu Régis Hughes Mayombot, Les jeunes défenseurs engagés de Jeanne Mbagou (LDJM) et les autres habitants de

cette unité administrative ont donné un coup d'éclat à la zone d'Akournam, plus connue sous l'appellation "Chez Angélique Ngoma", au quartier Soweto, pour dégager les canalisations obstruées par les ordures



Photo : D.R.

Autour de la maire Jeanne Mbagou et du néo-député Régis Hughes Mayombot, au terme de l'opération propreté.

ménagères, etc.

« La propreté est l'affaire de tous. La journée citoyenne doit être l'occasion de sensibiliser les populations à cette notion et surtout de les inviter au respect des exigences de

collecte des ordures ménagères qui interdisent, entre autres, le dépôt des déchets à même le sol, pour faciliter la tâche à l'entreprise concernée par ce travail », a déclaré la maire Jeanne Mbagou à cette occasion.

...et à Ntoum

L'Ajev locale pour une commune plus propre



Photo : D.R.

Les membres de l'Ajev-Ntoum en plein nettoyage dans le 3e arrondissement.

M.A.M

Libreville/Gabon

LES membres de l'Association des jeunes émergents volontaires (Ajev) de la commune de Ntoum ont, pour la première fois, investi le terrain dans le cadre de la Journée citoyenne.

Samedi dernier, son coor-

donnateur communal, Michel Moukoto Diba, et ceux des trois arrondissements de Ntoum se sont déployés du PK 12 à Essassa. Leur objectif était, comme chaque premier samedi du mois, de nettoyer les artères de leur localité.

Armés de pelles, râteliers, brouettes, balais, etc, ces "Ajéviens" se sont mobilisés pour une opération de salubrité publique. Ils se sont

dit conscients du fait qu'évoluer dans un environnement sain est "favorable à notre santé, mais également à la beauté de notre cadre de vie".

A noter que même si cette branche de l'Ajev dans le Komo-Mondah est à sa première sortie du genre, il reste que ladite initiative lancée par le président de la République a été instituée depuis 2010.

Ici et ailleurs

•Médecine
Une greffe qui tourne mal

Une patiente qui était atteinte de mucoviscidose a développé un cancer en France peu de temps après avoir reçu en greffe les poumons d'une fumeuse, selon une étude parue dans la revue Lung Cancer, qui alerte sur le risque de transplanter de tels organes. La patiente était suivie depuis l'enfance pour une fibrose kystique. Après une rapide dégradation de ses fonctions respiratoires, typique de la mucoviscidose, les médecins décident, en novembre 2015, de procéder à une transplantation pulmonaire. "Selon la base des donneurs, les poumons greffés ont été prélevés chez une femme de 57 ans fumant un paquet par jour depuis 30 ans", précise l'étude, menée par des médecins du CHU de Montpellier.

•Eurovision
La lauréate prête à insuffler sa force



Photo : AFP

La lauréate israélienne de la dernière édition de l'Eurovision, Netta Barzilai, qui a fait sensation en assumant un "look" atypique, se dit prête à insuffler sa force de caractère, à la veille d'une tournée sur le Vieux continent. Un kimono bariolé, des glossements, et des déhanchements imitant ceux d'une poule : c'est avec tous ces ingrédients et sa chanson "Toy" ("jouet" en Anglais), dont le thème est très largement inspiré du mouvement "Me Too", que Netta Barzilai a remporté l'Eurovision à Lisbonne en mai dernier. Cette chanson est devenue un hymne pour ceux ou celles qui, comme elle, ont été humiliés et traités en paria en raison de leur apparence physique.

•Pédophilie à l'Église
Les victimes réclament des "actes"

Pour la première fois, des victimes de pédophilie dans l'Église ont rencontré, samedi, les évêques de France réunis à Lourdes et attendent désormais "des actes" forts de l'épiscopat, qui a promis la "tolérance zéro" sans toutefois annoncer de nouvelles mesures concrètes. "C'est un jour historique, avec une considération de la parole inédite", s'est félicité une de ces victimes, Olivier Savignac, après la rencontre avec des prélats qui a pris la forme de petits groupes de travail, à huis clos, et s'est conclue par une conférence de presse commune.

Rassemblés par P.M.M



L'IBEK 2018